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教育·新闻

“我有些惊讶，他竟然成为了意大利总理的候选人之一。”宁波诺丁汉大学商学院研究生张雨轩在昨天的采

访中对钱报记者说。上周三，迈克·杰拉奇老师还在宁波的教室里给学生们上课。这是他所主讲的“固定收益”

这门课本学期最后的一堂课。

几天后，张雨轩和同学们得到消息，他们所钟爱的杰拉奇老师，居然摇身一变，成了下届意大利总理的热门

候选人之一。

套用那句网络用语就是：惊不惊喜？意不意外？

5月14日，在意大利选举中胜出的两大政党——意大利五星运动党与联盟党就新政府总理人选问题达成

共识，确定共同推举“政治中立”性人士出任意大利新一任总理。根据意大利媒体报道，被提名的四人中的一

位，正是宁波诺丁汉大学的助理教授迈克·杰拉奇。

这两天，杰拉奇的事成了宁波诺丁汉大学校园内的热门话题。博士生魏佳乐说：“他是一个富有人格魅力

的人，他取得任何成就都是正常的，我作为他的学生感到很自豪。”

钱报记者在采访中发现，迈克·杰拉奇是 2012 年来宁波诺丁汉大学任教的，目前是学校商学院金融助理

教授、全球政策研究所主任。此外，他还曾在西南财经大学、四川大学、重庆大学等多所高校任教，现在还在浙

江大学管理学院讲授MBA课程。

上周三还在宁波给学生上课

宁波诺丁汉大学一名老师
成意大利总理热门候选人
上课时学生说听不懂英文，他会怼回去：那你为什么来读书？

本报通讯员 徐琼 本报记者 梁建伟

他教的课很容易挂科
但超级受学生喜欢

说起迈克·杰拉奇老师，选过他课的学

生，都感觉“心情复杂”。一个女生这样评价：

“有点害怕他的考试，也最喜欢他。”另一个女

生马上表示：“给我最低分的就是他，我很怕

他，但跟着他我真的学到了很多东西。”

宁诺一位老师对钱报记者说，迈克·杰拉

奇在学习上对学生要求非常严格，说话也很

直接，经常一针见血。如果上课时你说自己

听不懂英文，他会用中文字正腔圆地怼你：

“那你为什么来宁波诺丁汉大学读书？”

所以，迈克·杰拉奇的课挂科率很高，每

一个选他课的学生都是知道的。

上周上完本学期最后一堂课后，张雨轩

马上进入了复习迎考阶段。他说：“这门课很

难的，比其他的课要难上 10 倍，我看过他以

前出的考题，心里已经很慌了。不是考死记

硬背的东西，而是结合实际来考，平时如果偷

懒在课堂没认真听，估计是要挂科的。”

张雨轩觉得，杰拉奇老师是一位真正的

好老师，他就是想通过这样的考试来了解学

生的真实水平。“平时上课他也是这样要求我

们的。比如他在课上经常说，你们以后去投

资银行、咨询公司工作，上级会交给你们任

务，如果你们要准备很长时间，他马上就会失

去对你的关注。所以，今天我教给你们的东

西，要尽快消化，晚上八点之前把作业做好发

给我。”

不过，学生还是超级喜欢他。在毕业的

时候，学生们会排着队找他合影，有人还特意

设计了印有他头像的T恤作为纪念。

喜欢披条丝巾给学生上课
如此拉风的老师谁不喜欢

宁波诺丁汉大学一位老师给钱报记者发

来一张杰拉奇老师上课的照片，第一眼看到，

我差不多愣了10秒，还以为自己看错了。这

位老师肩膀上，居然挂着一条轻纱一样的丝

巾！这是要闹哪样？

“是的，你没看错，就是一条丝巾。他超

级喜欢中国的丝巾。”学校老师说，杰拉奇

老师挂着丝巾上课，是为了吸引学生的注意

力。

每次他上课，总会对坐在后排的同学说：

“前面还有空位哦，你们到前面来。”

杰拉奇老师上课基本上全程说英文，但

偶尔也会冒出一两个中文词语。张雨轩说，

刚开始时，大家都以为杰拉奇老师中文可能

不太熟练。但有一次，一个工作人员来换幻

灯片，他用中文很流利地说了一句，“摆好一

点，这个有点偏。”从那个时候起，大家才知道

他的中文其实说得很溜。

张雨轩是去年9月考入宁波诺丁汉大学

的。上学期有一门讲“公司和金融”的课，也

是杰拉奇老师上的。“他的课一般从上午 10

点一直上到下午 1 点，整整三个小时。一个

学期下来，有的学生就吃不消了，觉得中午过

了饭点，饿着肚子上课很辛苦，于是跟杰拉奇

老师提意见，下学期的课能否缩短一点时

间。”

想不到，老师竟然同意将课程缩短一小

时。不过，调整后的结果是：同学们先自学 1

小时，从上午11点开始上课，两小时后下课。

每次下课，杰拉奇一定会说上这么一句：

“我在办公室哦，你们一定要过来找我。”张雨

轩说，他只去找过杰拉奇老师一次，但偶尔会

在校园里遇到他。大多数时候，他喜欢在校

园里的星巴克与一些外国朋友聊天。

他对中国经济十分了解
喜欢到基层考察做学问

杰拉奇老师在美国麻省理工大学斯隆

管 理 学 院 获 得 MBA 学 位 ，精 通 五 国 语

言。他还是一位投资银行家，过去 20 年中

曾在欧洲、拉丁美洲、亚洲等国开展企业咨

询、金融等业务，具有丰富的国际投资经

验。曾两次受邀参加全球经济学家中国峰

会。

在2016年，杰拉奇因其对中国经济的深

度见解，以及对中意两国友好关系的贡献，荣

获2016意大利之星骑士勋章。

记者了解到，杰拉奇经常做客有关中国

经济发展的媒体谈话节目，接受过中央电视

台、意大利媒体Rai、英国广播公司BBC的专

访，也是《中国日报》和《财新网》的专栏作家，

定期发表与中国经济密切相关的观点性文

章。

在身高 1.72 米的博士研究生魏佳乐眼

里，个头比他只高了一点点的杰拉奇老师是

一个不一样的经济学家。“我在宁诺读了一年

研究生，他给我们上公司金融和固定收益两

门课，我曾看过一个纪录片，是他的团队做

的，给我留下了深刻的印象。”

魏佳乐说，这段纪录片有 40 多分钟，是

杰拉奇老师去了中国一些比较偏远的地方

拍摄的。“我以前总觉得，所有的经济学家

研究高大上的东西，一般坐在办公室里处理

各种数据，而他亲自去了中国的基层，通过

自己的眼睛去发现一些东西，我觉得他不一

样。”

“和他聊天时，他也是直奔主题，不喜欢

东拉西扯的，看上去非常自信。”魏佳乐对记

者说，这是一个有人格魅力的学者型专家，走

起路来也是自带一阵风，非常干练，他相信不

管他取得什么样的成就都是很正常的。

Peter 是杰拉奇在宁波诺丁汉大学的同

事，他说：“杰拉奇是我见过的最勤奋的人之

一，他参与学术的同时还参加媒体采访、制作

学术纪录片。他学习中文并能很流利地用中

文沟通，这对很多外国人来说是很不容易

的。”

他 上 课 时 喜

欢披条丝巾，

这 成 为 宁 波

诺 丁 汉 大 学

一景。


